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公造部一名工人昨日在馬尼拉街頭畫車道線。

2名女議員對李偉傑提出道德申訴
本報訊：兩名女眾議員對農業（Agri）

黨團華裔眾議員李偉傑（Wilbert Lee）提出道

德申訴。

理由是他在上個月眾議院全體會議上就

衛生部擬議預算進行辯論時所謂的「激進行

為」。

10月14日，馬利謹那市第二區眾議員斯

特拉·金莫和BHW黨團眾議員安吉莉卡·娜塔

莎·許以「不當行為」為由起訴華裔眾議員李

偉傑。

金莫是撥款委員會的高級副主席，而許

氏則是副主席。

金莫在提交文件後的新聞發布會上說：

「今天早上，女眾議員安吉莉卡·許和我，我

們共同向道德委員會提交了一份投訴，指控

眾議員李偉傑在9月25日的預算聽證會上的不

當行為。這是在衛生部預算聽證會期間。」 

她 說 ： 「 我 們 成 了 他 激 進 行 為 的 對

象。」

她說：「那段時間對我們來說非常可

怕。這是第一次發生在我們身上。」

許氏說：「我向道德委員會提交的文

件是我對他的行為的反應。我不認為這對任

何人來說都是一件好事，特別是一名國會議

員。」 

金莫敘述道：「他（李）向我走來，

當他靠近時，他說，『如果你不讓我說話，

我會在這裡製造麻煩。』」然後他開始指著

我。 」

她補充道：「當他向前走的時候，因

為害怕，我躲到了講台後面……這就是發生

的事情。你可以在閉路電視鏡頭中看到一

切。」 

當被問及他是否相信李氏會打他時，金

莫點點頭說：「我也是這麼想的。」

但從那以後，李在鎔向她道歉了嗎？

「我從未收到過任真誠道歉。」

眾議員李偉傑表示，他既不是暴力分

子，也不是恃強凌弱者。

這位新丁議員在一份聲明中說：「我從

來沒有想過要傷害別人或欺負別人。」

對於女眾議員提出的申訴，李偉傑議員

表示：「我尊重這是我們議員同胞權利的一

部分。」

菲漁業局船隻在希望島 遭中國海上民兵船撞擊
<上接頭版>

菲律濱漁業和水產資源局表示：「在此

之前，中國海上民兵船00108號進行了危險的

動作，並試圖阻擋拿督加拜羅的路徑。」 

菲律濱漁業和水產資源局表示，儘管中

國民兵船進行了危險的動作，但拿督加拜羅

號能夠繼續在希望島執行巡邏任務。

同時，拿督加拜羅巡邏艇也安全完成了

巡邏。根據菲律濱漁業和水產資源局說，這

兩艘菲律濱船隻現在安全停靠在Pag-asa避風

港。

菲律濱海軍讚揚了拿督加拜羅上的軍官

和船員繼續「履行職責，根據其職責，維護

菲律濱對其領海和專屬經濟區的管轄權和權

利」。

前國警總監伊利薩爾稱
未接到禁毒戰獎勵指示

本 報 訊 ： 前 菲 國 警 總 監 伊 利 薩 爾

（Guillermo Eleazar）週一表示，在其任期

內，從未收到任何關於打擊毒品行動獎勵制

度的指示。

伊利薩爾表示：「回顧我作為警察總監

的的六個月任期，我可以自信地說，我既沒

有接受過任何有關打擊毒品行動獎勵制度的

簡報，也沒有收到任何人的指示。」

他補充說：「我從當時的總統杜特地

收到的唯一指示就是『做正確且合法的事

情』。」

伊利薩爾指出，他唯一一次與杜特地總

統的私人對話是在宣誓就任警察總監時。

作為菲國警總監，伊利薩爾表示，他甚

至將有疑點的緝毒行動警察報告提交給司法

部審查。

伊利薩爾還提到，他加快了向警察分

發隨身攝錄機，並向大理院尋求有關錄製行

動的操作規範指導，「以體現透明度和問責

制」。

他還指出，在他擔任菲國警總監期間，

執行防疫措施和應對新冠疫情是他的重點工

作。伊利薩爾於2021年5月至2021年11月擔任

菲國警總監。

週日，現任菲國警總監馬比爾（Rommel 

Marbil）呼籲前菲國警總監澄清他們在杜特地

禁毒戰中的角色。此前，前警官暨菲慈善馬

票署總經理加馬（Royina Garma）聲稱存在殺

害毒嫌的獎勵制度。

馬比爾在一份聲明中表示：「我們非

常重視這些指控。我們將徹底調查加馬的說

法，以確保我們警隊內的問責和透明度。」

他補充說，菲國警正在準備調查涉及前

任菲國警總監的指控。

加馬早前聲稱，杜特地曾要求她尋找一

名警官，將納卯市的禁毒戰模式在全國範圍

內實施。

該模式據稱包括對每消滅一名毒嫌者，

獎勵一百萬披索。

聯國讚菲以民為本減災措施
本報訊：聯合國減災辦公室負責人週一

讚揚菲律濱以民眾為中心的減災措施。

在2024年亞太減災部長級會議上，聯合

國減災辦公室主任基肖爾（Kamal Kishore）

表示，菲律濱在減災工作上已經「遙遙領

先」，這是因為菲律濱將重點放在社區上，

特別是那些在災害中受影響最嚴重的社區，

而這正是有效減少和管理災害風險的關鍵所

在。

基肖爾在媒體招待會上說：「菲律濱所

做的工作可以成為該地區，甚至是全世界的

指引燈塔。」

基肖爾還指出，除了確保政策和項目

在地方層面得以落實之外，菲律濱政府部門

之間的緊密合作也是其他國家應該效仿的政

策。

他表示：此外，非常獨特的是，你們能

夠將政府的不同部門聚集在一起——有兩位

部長參加了媒體活動，並且在整個會議期間

還有其他部門的參與——這在許多國家並不

常見。」

與 基 肖 爾 一 同 出 席 論 壇 的 還 有 國 防

部長趙多洛（Gilberto Teodoro Jr.）和環境

部長尤洛—洛伊扎加（Maria Antonia Yulo-

Loyzaga）。

在接受訪問時，洛伊扎加指出，菲律濱

也曾在促進各部門之間的緊密合作方面面臨

挑戰，但關鍵是讓學術界成為討論的重要一

環。

她說：「關鍵在於如何將這個減災議程

制度化，並且讓本地的國立大學和學院參與

其中。」

「這樣一來，當政治體制發生變化時，

知識仍能持續發展，並在地方政府中有所傳

承。」

在為期一週的亞太減災部長級會議結束

後，預計將由菲律濱政府和聯合國減災辦公

室共同發佈一份聯合主席聲明。

亞太減災部長級會議每兩年舉行一次，

匯集了聯合國成員國、國際組織及其他利益

相關團體，以加速《仙台框架2015-2030》的

區域層面實施。

該框架是聯合國支持的2014年至2015年

舉行的談判的結果，旨在預防新的和減少現

有的災害風險。

參與該協議的所有國家和利益相關方，

目前正共同努力在2030年前實現七個全球目

標，包括降低災害造成的死亡率和直接經濟

損失；增加獲得多重災害預警系統的機會，

以及增加擁有國家和地方減災策略的國家數

量等。

菲政府不會向ICC提交
眾議院調查禁毒戰報告

本報訊：總統府週一表示，菲律濱政

府不會將眾議院聽證會對杜特地政府禁毒戰

中涉嫌法外處決的調查結果提交給國際刑

事法院，並重申政府不會配合國際刑事法院

（ICC）的調查。

內閣部長貝薩敏（Lucas Bersamin）針對

前眾議員科敏那禮斯（Neri Colmenares）等律

師要求將此案提交國際刑事法院的呼籲作出

回應。菲國已在2019年因國際刑事法院對法

外處決的調查而退出該組織。

貝薩敏說：「菲律濱不會重返國際刑事

法院。」

「基於此，預計總統不會改變立場，

不會將四合一委員會的事項提交國際刑事法

院。」

所謂的「四合一委員會」負責調查杜特

地政府的相關問題，包括禁毒戰和網絡博彩

問題。

政府一直堅持不會配合國際刑事法院的

立場，但也表明不會阻止該法院自行安排採

訪涉及禁毒戰的人員和潛在證人。

四合一委員會領導人多次表示，相關程

序屬於公共紀錄。代表部分禁毒戰受害者家

屬的律師孔蒂（Kristina Conti）是國際刑事法

院的助理律師，她在週末表示，法院應該注

意到這些程序，如果國際刑事法院不關注此

事，將是失職。

她還呼應了科敏那禮斯的呼籲，將四合

一委員會的調查結果提交給國際刑事法院，

稱此舉將認證聽證會的委員會報告和其他文

件。

聽證會已導致警方進行調查，包括重啟

對2020年慈善馬票署高管兼前警官巴拉尤加

（Wesley Barayuga）被殺案的調查。

菲國警總監馬比爾（Rommel Francisco 

Marbil）表示，警方將調查有關杜特地政府禁

毒戰期間，警察可因殺害毒嫌而獲得獎勵的

指控。

內政部長喬恩維克•黎穆惹（Jonvic 

Remulla）於週一表示：「任何人在被證明有

罪前都是清白的，但在調查中沒有任何人是

神聖不可侵犯的。」

他說，該部門將等待四合一委員會的正

式調查結果和相關證人的完整口供，這些結

果可能會用於提訴。

菲擬與印馬合作改善農業生產
本報訊：Go Negosyo  創辦人康習商

（Joey Concepcion）於10月14日表示，菲律

濱可能很快將與鄰國印尼和馬來西亞簽訂協

議，以改善農業生產並解決區域糧食安全問

題。

作為東盟商業諮詢理事會菲律濱主席，

他推崇東盟糧食安全聯盟，並希望該聯盟能

成為菲律濱2026年主持東盟商業諮詢理事會

會議的成就。

康習商表示，印尼和馬來西亞已表達願

意在榴槤和其他農產品方面進行合作。

他補充說：「因此，現在主要是將一

切整合，我們菲律濱的大型農業公司已經組

合到一起，這基本上是一個會面和交流的

場合。我們已經與馬來西亞和印尼進行了會

面。」

康 習 商 承 認 該 計 劃 「 需 要 大 量 的 溝

通」。

但他對此表示信心，因為東盟糧食安全

聯盟得到了土改部長埃斯特雷利亞（Conrado 

Estrel la III）和前農業部長達爾（William 

Dar）的支持。

他說：「與農業公司的所有者一起推動

此事，希望最早在2025年，這些合資與合作

能夠正式啟動。」

雖然他承認「農業在這個國家是一個挑

戰」，但政府通過扶持小農戶，擁有了「最

佳機會」。

康習商強調：「如果我們不扶持小農

戶，我們永遠無法消除農業界的貧困。」

他補充說：「因此，我們必須給他們成

長的機會，讓他們成功，如此一來，我們的

經濟將更加充滿活力。我們擁有眾多農民，

想像一下，他們的收入增加，整個國家都會

從中受益。」

該團體的下一站將是泰國、越南和柬埔

寨，康習商表示，他們將觀察這些國家的兼

容性和合作意向。

根據其網站所述，東盟糧食安全聯盟源

於Go Negosyo的「兄弟大家提升」計劃，旨在

與東盟成員國建立合作。

提升農業生產力並促進市場聯繫，致力

於成為一個更具生產力、糧食生產自給自足

的區域。

兩不受歡迎中國人
機場離境前被攔截

本報訊：移民局週一表示，兩名中國籍

人士因被列為不受歡迎的外國人，於離境前

在尼蕊亞謹諾國際機場被攔截。

移民局長維亞多（Joel Anthony Viado）

表示：「在我們的出境櫃台處理他們的證件

時，系統顯示他們的名字有不良記錄，因

此，他們被禁止登機。」

這 兩 名 外 國 人 分 別 為 2 6 歲 的 沈 浩 東

（音）和33歲的劉煥（音），目前被拘留在

沓義市的移民局設施，等待遣返。

移民局表示，沈氏於9月29日在尼蕊亞

謹諾國際機場一號航站樓被移民官員攔截，

當時他正準備登機飛往中國廈門。

移民局表示：「記錄顯示，沈氏因涉嫌

參與賣淫、人口販賣和勞工剝削，於去年11

月21日被移民局委員會下令遣返，因為他被

列為不受歡迎的外國人。」

另一方面，劉氏則於9月21日在尼蕊亞

謹諾國際機場三號航站樓被攔截，當時他正

準備搭機前往泰國曼谷。

移民局補充說：「移民局表示，應北京

政府要求，劉氏和其他15名涉嫌經濟犯罪的

中國通緝犯於去年5月25日被驅逐出境。」


